

LUNES 21 DE JUNIO DE 2010

## TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

**Proponen jueces que partidos apliquen equidad de género.** Ministros, magistrados, jueces federales y de cuatro entidades y el Distrito Federal, urgieron a los partidos políticos integrar una visión con perspectiva de género en la práctica de la política. También se pronunciaron porque los jueces cambien las formas de estudiar el derecho respecto de los roles asignados a mujeres y hombres, para establecer condiciones de equidad entre géneros. Durante la clausura de los foros regionales "Justicia y género", a la que asistieron jueces de Morelos, Guerrero, Tlaxcala y Puebla, Manuel González Oropeza, magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, enumeró algunas de las propuestas vertidas en la discusión. A pesar de que la equidad de género en los congresos todavía no se cumple en su totalidad, Cecilia Tapia Mayans, coordinadora de equidad de género del TEPJF, consideró que ya es tiempo de empezar a fijarse más en el aspecto cualitativo que en el cuantitativo, con el objetivo de que la igualdad no se dé sólo en el número de curules que ocupan las mujeres, sino en el trabajo de representación que realizan. (DIARIO DE MÉXICO, P.4, DE LA REDACCIÓN; DIARIO MORELOS.COM, ANTONIETA SÁNCHEZ; NSS OAXACA.COM, COMUNICADO DE PRENSA)

**Deben partidos diseñar leyes sin estereotipos masculinos.** Necesario que los partidos políticos integren una visión con perspectiva de género en la práctica de la política y los jueces cambien las formas de estudiar el derecho sobre los roles asignados a mujeres y hombres para establecer condiciones de equidad entre géneros. En lo anterior coincidieron ministros, magistrados y jueces federales, impartidores de justicia de Morelos, Guerrero, Tlaxcala, Puebla y Distrito Federal en la clausura de los foros "Justicia y Género" organizados por la Suprema Corte de Justicia, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el Consejo de la Judicatura Federal y la Asociación Mexicana de Impartidores de Justicia. (DIARIO DE MÉXICO, P. 7 JUDICIAL, BENITO OLIVARES)

**Proponen medidas para que partidos chicos mantengan registro.** David Razú Aznar, diputado local independiente, presidente de la Comisión de Derechos Humanos de la Asamblea Legislativa, recordó que en la pasada contienda electoral, donde el Partido Socialdemócrata en el Distrito Federal perdió su registro, los militantes de ese instituto político, donde él era presidente, presentó una impugnación ante el Tribunal Electoral del Distrito Federal, en donde se argumentó que el PSD, obtuvo más votos de los previstos por la ley en el 2009 y sin embargo, anularon su registro. Agregó que se interpuso otra impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en donde después de dos juicios fue rechazada también, por lo que consideró que es una falta de respeto a los derechos políticos de las casi 75 mil personas que votaron por este partido político. (EL SOL DE MÉXICO, P. 3, ABIGAIL CRUZ; W RADIO.COM, YADIRA RODRÍGUEZ)

**Hidalgo, un estado donde el PRI manda.** El proceso electoral ha estado lleno de polémica desde que iniciaron las precampañas. En la coalición alrededor de Xóchitl Gálvez, José Guadarrama, ex priísta convertido en perredista, precandidato para abanderar la alianza opositora, protestó por los sondeos de opinión que favorecían a la ex colaboradora de Vicente Fox, y renunció a participar en la elección interna de la alianza. Incluso acusó al presidente Felipe Calderón de dar un "dedazo" a favor de Gálvez para que esta fuera la candidata opositora. Y fue más allá: llevó el asunto hasta el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que finalmente desechó su recurso de inconformidad contra los mecanismos de selección de la candidatura común. (MILENIO DIARIO, P. 36 ESTADO, JUAN PABLO BECERRA Y ACOSTA M.)

**Queman boletas en Sinaloa.** Siete millones y medio de boletas electorales se esfumaron... se redujeron a sólo cenizas. El Consejo Estatal Electoral (CEE) en Sinaloa incineró tal número de papeletas inutilizadas por los fallos de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en las instalaciones del vivero militar El Sauz, al sur de la capital del estado. (UNOMÁSUNO, P. 8, VICTORIA GARCÍA Y JAVIER CALDERÓN)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 21 DE JUNIO DE 2010

**Elecciones en Yucatán.** Lamentablemente para la vida democrática de Yucatán, el Tribunal Electoral del Estado (TEE) parece haber perdido su independencia, "está trastocado" y al menos tres de los cinco magistrados tienen vínculos priístas, dijo ayer el representante del PAN, Orlando Pérez Moguel. No nos extraña que el TEE rechazara todas las impugnaciones del PAN, pero insistiremos en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, al que se llevarán los casos de Mérida y la asignación de diputados plurinominales. (DIARIO DE YUCATÁN.COM, DE LA REDACCIÓN)

**Piden Perredistas a TEPJF dar carpetazo a legalidad de candidatura de David Monreal.** El PRD en Zacatecas se desistió de la denuncia para que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, analice la legalidad de la candidatura de David Monreal, lo anterior se dio a conocer en el programa "Fórmula de Fin de Semana", conducido por Manuel Feregrino y Patricia Sotelo. (RADIO FÓRMULA ONLINE, MANUEL FEREGRINO)

**Ni con pico, pala ni cemento nos arrebatarán la elección: Gabino Cué Monteagudo.** En entrevista con Federico La Mont, Gabino Cué Monteagudo, quien en 2004 también abanderó la coalición "Todos somos Oaxaca" al ser cuestionado sobre si ¿cree que ante una posible falta de transparencia de los órganos electorales la jornada del 4 de julio se resuelva como en 2004, en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación? confía que en esta ocasión el margen entre uno y otro aspirantes sea más contundente que en 2004, aunque de registrarse documentaríamos cada una de las posibles irregularidades, si bien ello no sería con prácticas al margen de la legalidad. (EL SOL DE MÉXICO, P.8 FEDERICO LA MONT)

## Géneros de Opinión

**A quién espía el Cisen.** Tres gobernadores aparecen en la lista de escuchas ilegales del Cisen, de acuerdo con un documento donde están los nombres de los espías, los números telefónicos que les fueron intervenidos y las fechas en las cuales comenzó el trabajo. Se trata de José Reyes Baeza de Chihuahua, Eugenio Hernández de Tamaulipas, cuyo espionaje telefónico comenzó en marzo pasado, y Fidel Herrera de Veracruz, que empezó a ser grabado desde febrero. La difusión de conversaciones telefónicas, si bien no permite fincar responsabilidad legal, sí ayuda a influir en la opinión pública y a crear estados de ánimo que se sumen a los expedientes jurídicos que sean presentados ante el Tribunal Electoral una vez concluida la elección sobre el uso de recursos públicos en el proceso, para buscar su anulación. (EL FINANCIERO, P. 39 POLÍTICA, ESTRICTAMENTE PERSONAL, RAYMUNDO RIVA PALACIO)

**Dinero sucio.** Las elecciones se ganan con dinero y más dinero, y otras cosas más. Por ello la utilización de recursos ilícitos sigue siendo una constante en los comicios, principalmente en los estatales en donde el control es prácticamente nulo. La comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación lo dice abiertamente: "Los gobernadores están desatados". Así, mientras los institutos estatales electorales y sus respectivos tribunales sigan sirviendo al gobernador en turno, los comicios terminarán siendo dictaminados por el Tribunal Electoral Federal. La única forma para que la incipiente democracia mexicana tenga oportunidad de hacerse extensiva a los estados, es la de impulsar un acuerdo político que garantice la autonomía de los institutos estatales y el nombramiento de consejeros desligados de la esfera de influencia del gobernador en turno. (EL UNIVERSAL, P.19, DINERO SUCIO, EZRA SHABOT)

## SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

**Plantean PAN y PRD facultar a la Corte para que pueda señalar culpables.** El PAN y PRD en la Cámara de Diputados se pronunciaron a favor de que el Congreso de la Unión cree reformas que faculten a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para que señale responsabilidades a funcionarios públicos que violen la ley, a fin de evitar resoluciones como la de la guardería ABC, donde se demostró que por la existencia de "lagunas" en el marco jurídico, los ministros no señalaron a los culpables de dicha tragedia. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 5, LUCIANO FRANCO)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2010**

Coordinación de Información y Medios

FUENTE: <http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13>

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 21 DE JUNIO DE 2010

## INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

**No atacar al IFE: Josefina; Calderón debe ser estadista y no jefe de campaña: PRI.** Josefina Vázquez Mota recomienda a dirigentes partidistas no alentar un clima de desprestigio que lastime la legitimidad e imparcialidad de las instituciones electorales. Ex titular de Educación Pública y aspirante a la candidatura presidencial de 2012, la jefa de la bancada del PAN en San Lázaro defendió a las instituciones electorales que han permitido el avance democrático del país, tras la decisión de consejeros del IFE de suspender publicidad del gobierno federal. (EL FINANCIERO, P. 1, 36, 37 Y 39, VÍCTOR CHÁVEZ, A HERNÁNDEZ / R. RUEDA / M. VELÁZQUEZ)

**Debe Valdés aclarar gastos onerosos: PVEM.** La renuncia del director Ejecutivo de Administración del Instituto Federal Electoral (IFE), Fernando Santos Madrigal, no es suficiente por lo que el presidente consejero de este órgano electoral, Leonardo Valdés Zurita, está obligado a aclarar las recurrentes irregularidades administrativas que derivan en ineficientes y onerosos gastos que se vienen realizando sin ningún escrúpulo. (RUMBO DE MÉXICO, P. 1, YVONNE REYES CAMPOS)

**Televisoras desdeñan instrucción del IFE para bloquear propaganda ilegal.** Las complicaciones que han tenido los bloqueos de algunas televisoras de cobertura nacional para difundir los spots electorales en los estados donde hay comicios, o impedir su transmisión cuando violen la ley, se han convertido en un problema para la equidad y un desafío para el Instituto Federal Electoral (IFE), en especial en los casos donde ha estado involucrado el gobierno federal. Por ello la necesidad de revisar a fondo el tema para impedir que en las elecciones presidenciales de 2012, se redite el intervencionismo gubernamental como en 2006. (LA JORNADA, P. 13, ALONSO URRUTIA)

## INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

**No estamos buscando la nulidad.** El PAN dejará solos a sus aliados del PRD, PT y Convergencia en su intención de solicitar la nulidad de la elección de Quintana Roo, luego de la detención de su candidato a la gubernatura, Gregorio Sánchez. En entrevista, Cuauhtémoc Cardona, secretario general adjunto de elecciones del CEN del PAN, aseguró que al blanquiazul no le interesa solicitar la nulidad de elección donde el PRD nombró como sustituto de Gregorio Sánchez a Gerardo Mora, su ex coordinador de campaña. (MILENIO DIARIO, P. 8, DANIEL VENEGAS)

**Masoquistas, los que votan por el PRI: Madero.** A unos días de concluir las campañas electorales para renovar 12 gubernaturas, Gustavo Madero, senador del PAN, afirmó: “Hay que preguntarle a los mexicanos por qué son tan masoquistas, por qué les gusta votar por el PRI”. El coordinador del PAN en el Senado culpó al tricolor de cercenar y hacer inoperantes las reformas propuestas por el presidente Felipe Calderón, como la energética y la Ley de Extinción de Dominio. Madero aseguró que su partido trabajará para combatir el “riesgo” que representa para el país, el regreso de las prácticas autoritarias, antidemocráticas y de corrupción a la Presidencia de la República en el 2012. (EL ECONOMISTA, P. 39, JORGE MONROY)

**Desaparecen cuentas de candidatos en Facebook.** Los últimos siete días estuvieron dominados por dos eventos. Uno, el efecto Internet de la publicación de grabaciones de Fidel Herrera, gobernador de Veracruz, en donde ofrecía apoyo financiero a Javier Duarte, candidato del PRI a la gubernatura del este estado; y en segundo lugar, el cierre de la página de dos candidatos en Facebook que aunque fueron reabiertas implicó una pérdida sustancial en el número de amigos o fans en esa red social. (EL ECONOMISTA, P. 40 Y 41, JOSÉ MERINO)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 21 DE JUNIO DE 2010

**Partidos evaden cuota de género.** A pesar de que su incumplimiento es sancionado con la cancelación del registro, en México la cuota en candidaturas de hombres y mujeres para puestos de elección no se cumple en los partidos políticos, que incluso recurren a la simulación y utilizan suplencias y posiciones secundarias para evadir la normatividad que establece la equidad de género. (EL UNIVERSAL, P.1 Y C8, DE LOS CORRESPONSALES)

**Irrumpen en casa de papá de titular de la Fepade.** Un par de hombres armados ingresaron ayer a la casa del padre de Arely Gómez González, fiscal Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade). Según las primeras investigaciones de las autoridades capitalinas se presume que los sujetos que ingresaron al domicilio, ubicado en el número 1320 de Paseo de la Reforma, en las Lomas de Chapultepec, tenían la intención de robar, aunque huyeron sin llevarse ningún objeto. (EL UNIVERSAL, P. 9, CARLOS AVILÉS)

## INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

**Fidel Herrera se declara listo para el escarnio.** Fidel Herrera Beltrán, gobernador de Veracruz, dijo estar listo para lo que sigue en la "campaña de lodo" orquestada por el Partido Acción Nacional, con la que este instituto político busca incidir en la voluntad de los veracruzanos con miras a los comicios del 4 de julio. (EL FINANCIERO, P. 38, OVED CONTRERAS)

**Ebrard anticipa alianzas en 2011.** Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del DF, afirmó que las coaliciones electorales generan reacciones negativas en el PRI, por lo que adelantó que en 2011 se conformará una alianza en el Estado de México. (LA RAZÓN, P. 4, DE LA REDACCIÓN)

**Denuncia el PAN a Carlos Lozano.** El Partido Acción Nacional (PAN) denunció penalmente a Carlos Lozano de la Torre, candidato del PRI a gobernador en Aguascalientes, por falsificar su acta de nacimiento, ya que señaló que nació en este país cuando es originario de Estados Unidos. (EL FINANCIERO, P. 39, ANGELLE HERNÁNDEZ C.)

**Diputada panista promoverá al PRI.** La diputada federal Perla López Loyo —uno de los personajes más cercanos al gobernador Héctor Ortiz Ortiz y precandidata del PAN a la gubernatura de Tlaxcala— se sumó a la campaña del PRI, que postula a Mariano González Zarur. (EL UNIVERSAL, P. C9, FRANCISCO RESÉNDIZ)

**Exige Brugada cubrir rezagos.** En temas como seguridad pública, suministro de agua y cuidado ambiental, Iztapalapa padece graves rezagos frente a otras demarcaciones del DF, acusó Clara Brugada, jefa delegacional. Aunque Iztapalapa es la Delegación más grande y poblada del DF, dijo la funcionaria, el número de agentes que la vigila es mucho menor a la presencia policial que existe en otras demarcaciones. (REFORMA, P. 11, PABLO LEÓN)

## INFORMACIÓN RELEVANTE

**...y Peña Nieto advierte "guerra Sucia" en 2011.** Enrique Peña Nieto, gobernador mexiquense, dijo ayer que no descarta la guerra sucia en su contra rumbo a las elecciones de 2011 en su entidad, con el afán de restarle popularidad para la presidencial de 2012. Hizo un llamado a los partidos para desterrar los métodos ilegales en las campañas del Estado de México. (REFORMA, P. 9, VERÓNICA JIMÉNEZ Y MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, MISAEL ZAVALA)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 21 DE JUNIO DE 2010

**Hace Falta liderazgo presidencial: Beltrones.** Manlio Fabio Beltrones dio un golpe sobre la mesa y advirtió que la coyuntura de violencia que vive el país es extremadamente delicada como para que, además, el presidente Felipe Calderón Hinojosa "se empecine en ganar elecciones a toda costa". A sólo 14 días de las megaelecciones del 4 de julio, el político sonorensé subrayó que, ante la fuerte embestida del crimen organizado y la polarización electoral, "México exige un liderazgo presidencial que deje el monólogo". (EL FINANCIERO, P. 39, RIVELINO RUEDA)

**El narco podría influir en comicios para asegurar plazas, advierte arquidiócesis.** La Arquidiócesis Primada de México advirtió ayer sobre el riesgo de que el crimen organizado logre influir en las próximas elecciones federales, con la finalidad de asegurar plazas para su actividad. En el editorial del periódico Desde La Fe, señaló además que la delincuencia organizada en el país marca su ley por encima de toda la policía, porque la supera en armamento y estrategia, o porque la amenaza y corrompe. (LA CRÓNICA, P. 4, DE LA REDACCIÓN)

**Arman Lozano y Espino escaramuza en Twitter.** Javier Lozano, secretario del Trabajo, y Manuel Espino, ex dirigente nacional del PAN, se enfrentaron ayer públicamente en la red social de Twitter. La confrontación llegó a tal grado que el panista calificó de inepto y arribista vergonzante al funcionario federal, quien le pidió estudiar la ley y cuestionó su gran interés por el narcotráfico. El debate se inició cuando Espino preguntó por qué el presidente Felipe Calderón no responde los mensajes que le son enviados a su cuenta de Twitter. (REFORMA, 1, CLAUDIA GUERRERO)

**Despedida en Bellas Artes.** Un sentimiento de orfandad, de vacío, de ¿qué sigue ahora?, de ¿quién será la brújula? fue unánime entre la comunidad cultural y el público que ayer acudió al Palacio de Bellas Artes a decirle adiós a Carlos Monsiváis. A las 10 horas arribó al palacio de mármol la carroza con el cuerpo del escritor, proveniente del Museo de la Ciudad de México. Entonces, ya había una fila de personas que esperaban para despedirse o participar en las guardias de honor. Escritores, artistas, amigos, familiares y funcionarios estuvieron en la ceremonia que se prolongó por tres horas. (EL UNIVERSAL, P. 11, SONIA SIERRA)

## INFORMACIÓN INTERNACIONAL

**Polonia, a segunda vuelta.** Bronislaw Komorowski, jefe de Estado interino de Polonia, obtuvo la mayoría de los votos en las elecciones presidenciales de ayer, adelantadas por la muerte del presidente Lech Kaczynski en un accidente aéreo, aunque tendrá que ir a segunda vuelta contra el gemelo del ex mandatario. Los sondeos a boca de urna mostraron que entre 41% y 46% de los polacos votaron por Komorowski, candidato del partido gobernante, y 36% prefirió a Jaroslaw Kaczynski, líder del principal partido derechista de oposición. (EL UNIVERSAL, P. A27, REUTERS Y AP)

**Ganador de elecciones belgas inicia negociaciones.** Bart De Wever, líder del nacionalista N-VA, ganador de las elecciones generales en Bélgica la semana pasada y encargado de contactar a las fuerzas políticas de cara a la formación de una coalición de gobierno, comenzará hoy sus primeras consultas. Las reuniones tendrán lugar en Bruselas, sede de la presidencia de la Cámara de Representantes, según informa la agencia Belga. (EL UNIVERSAL, P. A27, EFE)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 21 DE JUNIO DE 2010

**Santos arrasa y hace historia en elecciones.** Juan Manuel Santos, candidato oficialista, ganó el domingo la Presidencia de Colombia, al derrotar en segunda vuelta a Antanas Mockus, líder del Partido Verde, informó la Registraduría Nacional (autoridad electoral). (EL ECONOMISTA, P. 43, AGENCIAS)

**Santos, dispuesto a colaborar con México.** El combate al narcotráfico ocupará un lugar destacado en la nueva agenda bilateral entre Colombia y México debido a que se trata de una amenaza común que los dos países están determinados a combatir, y por lo cual buscarán las formas más eficaces de ayudarse en esa tarea, aseguró Juan Manuel Santos, presidente electo de Colombia. (EL UNIVERSAL, P. 9, DORIS GÓMORA)

